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- Kreistag - 
- 18. Wahlperiode - 
 
 
 
An die 
Mitglieder des Kreistages 

  

 
 
 

Protokol l  
 
 

über die 7. Sitzung des Kreistages am 20.04.2023 
 
 

Anwesend: 
Herr Walter Goda, CDU   
Herr Tobias Gerdesmeyer, (Landrat)   
Herr Heiko Bertelt, FDP (Fraktionsvorsitzen-
der)  

 

Frau Jana Bröker, SPD  ab TOP 4 
Herr Boris Büssing, CDU   
Herr Bernard Decker, CDU   
Herr Matthias Elberfeld, AfD (Fraktionsvor-
sitzender)  

 

Frau Anne Ellmann, CDU   
Herr Martin Fischer, SPD   
Herr Thomas Frilling, CDU  bis TOP 27 
Frau Simone Göhner, CDU   
Herr Heinz Hanken, Bündnis 90/Die Grünen   
Herr Peter Harpenau, CDU   
Herr Norbert Hinzke, CDU   
Herr Thomas Hoping, CDU   
Herr André Hüttemeyer, CDU  ab TOP 4 
Herr Ulrich Kettler, CDU   
Herr Josef Kläne, CDU (stellvertretender 
Landrat) 

 

Herr Josef Kruse, AfD   
Frau Anne-Kathrin Lange, Bündnis 90/Die 
Grünen (Fraktionsvorsitzende)  

 

Frau Christiane Lehmkuhl, UWG   
Herr Heinrich Luhr, UWG (Gruppenvorsit-
zender)  

 

Herr Martin Meyer, CDU   
Frau Dr. Tanja Meyer, Bündnis 90/Die Grü-
nen  

 

Herr Uwe Meyer, Die LINKE.   
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Herr Dr. Lutz Neubauer, UWG   
Herr Hubert Pille, CDU   
Herr Sebastian Ramnitz, SPD   
Herr Paul Sandmann, CDU   
Herr Sam Schaffhausen, SPD   
Herr Peter Schaumlöffel, FDP   
Herr Hermann Schütte, SPD   
Herr Walter Sieveke, CDU   
Frau Martina Spille, CDU (stellvertretende 
Landrätin) 

 

Herr Helmut Steinkamp, CDU   
Herr Franz-Josef Theilen, CDU   
Frau Henrike Theilen, CDU   
Frau Katharina Willenbrink, CDU   
Herr Matthias Windhaus, SPD   
Herr Dirk Witte, CDU   
Herr Holger Ziefus, Bündnis 90/Die Grünen   
 

Entschuldigt: 
Herr Robert Blömer, CDU   
Herr Jens Frye, FDP   
Herr Thomas gr. Schlarmann, CDU   
Herr Eckhard Knospe, SPD (Fraktionsvorsit-
zender)  

 

Herr Hans-Georg Lück, SPD   
Frau Sabine Meyer, CDU (Fraktionsvorsit-
zende)  

 

Herr Gerd Muhle, CDU (stellvertretender 
Landrat) 

 

Herr Stefan Wagner, Bündnis 90/Die Grünen   
Herr Peter Willenborg, SPD   
Herr Philip Wilming, CDU   
 

Hinzugezogen: 
Herr Hartmut Heinen,  (Erster Kreisrat)  
Herr Holger Böckenstette,  (Kreisrat)  
Herr Dr. Benedikt Beckermann,    
Frau Petra Jansen,    
Frau Astrid Brokamp,  (Gleichstellungsbe-
auftragte) 

 

Herr Jochen Steinkamp,    
Frau Jasmin Müller,  Protokollführung  
 
 
 
Seit der letzten Sitzung des Kreistages hatten die Kreistagsabgeordneten Paul Sandmann, 
Holger Ziefus, Anne Ellmann, Hubert Pille, Philip Wilming, Christiane Lehmkuhl, Helmut 
Steinkamp, Sabine Meyer, Ulrich Kettler, Heiko Bertelt, Heinz Hanken, Matthias Elberfeld 
und Peter Schaumlöffel Geburtstag. 
Der Kreistagsvorsitzende Walter Goda gratuliert den Jubilaren und wünscht ihnen alles Gute 
für die Zukunft. 
 
 
Sodann wird folgende Tagesordnung behandelt: 
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1. Eröffnung der Sitzung 
  
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit 
  
3. Feststellung der Tagesordnung 
  
4. Genehmigung der Niederschrift über die 6. Sitzung des Kreistages am 22.12.2022 
  
5. Mitteilungen des Landrates 
  
5.1. Anfrage der Gruppe UWG/Linke gem. § 56 NKomVG; Flächenneuinanspruchnahme und 

Bodenversiegelung (510/2023) 
  
5.2. Neuaufnahme eines Kommunalkredites (513/2023) 
  
5.3. Kreditaufnahme des Eigenbetriebes Breitbandinitiative Landkreis Vechta (514/2023) 
 (TOP 10 Betriebsausschuss Breitbandinitiative am 14.03.2023) 

 
5.4. Neuaufnahme eines Kommunalkredites (566/2023) 
  
5.5. Berichterstattung über die Tätigkeit der in Gremien entsandten Kreistagsabgeordneten 

(563/2023) 
  
5.6. Kommunaler Finanzausgleich 2023 
  
6. Sitzverlust Christiane Lehmkuhl gem. § 52 NKomVG (564/2023) 
  
7. Besetzung des Ausschusses für Schule, Beruf und Kultur - Berufung der Elternvertre-

tung (540/2023) 
  
8. Berufung nicht stimmberechtigter Mitglieder in den Ausschuss für Feuerschutz und Ret-

tungswesen (556/2023) 
  
9. Ausstattung der Hilfsorganisationen im Katastrophenschutz; Antrag des DRK Kreisver-

bandes Vechta e.V. auf Bezuschussung eines KatS-Fahrzeuges (482/2023) 
 (TOP 7 Ausschuss für Feuerschutz und Rettungswesen am 23.02.2023) 

(TOP 6 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 23.03.2023) 
(TOP 7 Kreisausschuss am 13.04.2023) 
 

10. Förderantrag des DRK- Kreisverbandes auf Bezuschussung der Mietkosten einer Fahr-
zeughalle (485/2023) 

 (TOP 8 Ausschuss für Feuerschutz und Rettungswesen am 23.02.2023) 
(TOP 7 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 23.03.2023) 
(TOP 8 Kreisausschuss am 13.04.2023) 
 

11. Zuschussantrag des Jugendsymphonieorchesters Oldenburger Münsterland (JUSOM) 
(483/2023) 

 (TOP 10 Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur am 02.03.2023) 
(TOP 8 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 23.03.2023) 
(TOP 9 Kreisausschuss am 13.04.2023) 
 

12. Mittagsbetreuung an der Elisabethschule Vechta, Außenstelle Lohne (436/2022) 
 (TOP 11 Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur am 02.03.2023) 

(TOP 9 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 23.03.2023) 
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(TOP 10 Kreisausschuss am 13.04.2023) 
 

13. Änderung der Satzung des Landkreises Vechta über die Förderung von Kindern in Kin-
dertagespflege (509/2023) 

 (TOP 6 Jugendhilfeausschuss am 09.03.2023) 
(TOP 10 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 23.03.2023) 
(TOP 11 Kreisausschuss am 13.04.2023) 
 

14. Zuschussantrag der unternehmenden Hochschule für die Region (phwt) (532/2023) 
 (TOP 11 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 23.03.2023) 

(TOP 12 Kreisausschuss am 13.04.2023) 
 

15. Erweiterung des Kreishauses 
  
15.1. Antrag der Gruppe UWG/Linke gem. § 56 NKomVG; Antrag Digitaler Wandel in der 

Verwaltung - Neuordnung Büro- und Arbeitskonzept (337/2022/1) 
 (TOP 6 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 16.02.2023) 

(TOP 12.1 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 23.03.2023) 
(TOP 13.1 Kreisausschuss am 13.04.2023) 
 

15.2. Erweiterung des Kreishauses (480/2023) 
 (TOP 7 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 16.02.2023) 

(TOP 12 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 23.03.2023) 
(TOP 13 Kreisausschuss am 13.04.2023) 
 

16. Antrag der Fraktion Grüne gem. § 56 NKomVG auf Etablierung eines Grund- und Trink-
wassermanagements für den Landkreis Vechta (379/2022) 

 (TOP 10 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 15.09.2022) 
(TOP 8 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 16.03.2023) 
(TOP 14 Kreisausschuss am 13.04.2023) 
 

17. Mitgliedsbeitrag Verbund Oldenburger Münsterland e.V. (478/2023) 
 (TOP 13 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 23.03.2023) 

(TOP 15 Kreisausschuss am 13.04.2023) 
 

18. Fortführung des OM-Jobportals (520/2023) 
 (TOP 14 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 23.03.2023) 

(TOP 16 Kreisausschuss am 13.04.2023) 
 

19. Fortführung der Buslinie 585 (527/2023) 
 (TOP 15 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 23.03.2023) 

(TOP 17 Kreisausschuss am 13.04.2023) 
 

20. St. Marienhospital Vechta u. St. Franziskus-Hospital Lohne: Zuschuss Betriebs- und 
Organisationskonzept Nachnutzung Lohne (530/2023) 

 (TOP 16 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 23.03.2023) 
(TOP 18 Kreisausschuss am 13.04.2023) 
 

21. St. Marienhospital Vechta und St. Franziskus-Hospital Lohne: Zuschuss Fachplanungs-
leistungen (VgV) für das Zentralklinikum Vechta/Lohne (531/2023) 

 (TOP 17 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 23.03.2023) 
(TOP 19 Kreisausschuss am 13.04.2023) 
 

22. St. Marienhospital Vechta und St. Franziskus-Hospital Lohne: Zuschuss für die Erstel-
lung eines Betriebs- und Organisationskonzeptes Zentralklinikum (503/2023) 
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 (TOP 18 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 23.03.2023) 
(TOP 20 Kreisausschuss am 13.04.2023) 
 

23. St. Marienhospital Vechta: Zuschuss für die erstmalige Einrichtung einer Behandlungs-
einheit Elektrophysiologie (507/2023) 

 (TOP 19 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 23.03.2023) 
(TOP 21 Kreisausschuss am 13.04.2023) 
 

24. Bürgschaft St. Marienhospital Vechta u. St. Franziskus-Hospital Lohne, Planungskosten 
bauliche Zusammenlegung (526/2023) 

 (TOP 20 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 23.03.2023) 
(TOP 22 Kreisausschuss am 13.04.2023) 
 

25. Beschluss über den Jahresabschluss 2020 des Eigenbetriebes Breitbandinitiative Land-
kreis Vechta (521/2023) 

 (TOP 9 Betriebsausschuss Breitbandinitiative am 14.03.2023) 
(TOP 23 Kreisausschuss am 13.04.2023) 
 

26. Antrag der Fraktion Grüne gem. § 56 NKomVG auf Umsetzung von Gender Budgeting in 
der Haushaltsplanung (529/2023) 

 (TOP 21 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 23.03.2023) 
(TOP 24 Kreisausschuss am 13.04.2023) 
 

27. Beschluss zur Annahme von Spenden, Schenkungen und ähnlichen Zuwendungen im 
Jahr 2022 (538/2023) 

 (TOP 26 Kreisausschuss am 13.04.2023) 
 

28. Richtlinie zum Tag der Ehrenamtlichen des Landkreises Vechta (535/2023) 
 (TOP 27 Kreisausschuss am 13.04.2023) 

 
29. Antrag der Gruppe UWG/Linke gem. § 56 NKomVG; Nichterteilung Bodenabbaugeneh-

migung zur Gewinnung von Torf in Campemoor (508/2023) 
  
30. Antrag der Gruppe UWG/Linke gem. § 56 NKomVG; keine neuen Torfabbaugenehmi-

gungen im Landkreis Vechta (512/2023) 
  
31. Antrag der Gruppe UWG/Linke gem. § 56 NKomVG; Prüfung Rücknahme genehmigter 

Torfabbauten (515/2023) 
  
32. Antrag der Gruppe UWG/Linke gem. § 56 NKomVG; kurzfristige Rücknahme aller be-

stehenden Torfabbaugenehmigungen (517/2023) 
  
33. Antrag der Gruppe UWG/Linke gem. § 56 NKomVG; Konzept zur klima- und natur-

schutzgerechten Vernässung von Moorflächen (518/2023) 
  
34. Antrag der Gruppe UWG/Linke gem. § 56 NKomVG; Mittelbeantragung für den Moor-

schutz (522/2023) 
  
35. Antrag der Gruppe UWG/Linke gem. § 56 NKomVG; Änderung  RROP bezüglich der 

Flächen für die Abtorfung (533/2023) 
  
36. Antrag der Gruppe UWG/Linke gem. § 56 NKomVG; Klimaschutzfonds (534/2023) 
  
37. Antrag der Gruppe UWG/Linke gem. § 56 NKomVG; Kooperation mit dem Landkreis 

Osnabrück zum Moorbodenschutz (536/2023) 
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38. Antrag der Gruppe UWG/Linke gem. § 56 NKomVG; Gesprächsrunde der Landkreise 

zum Torfabbau und der Wiedervernässung (541/2023) 
  
39. Antrag der Gruppe UWG/Linke gem. § 56 NKomVG; Rücknahme des Antrages auf Bo-

denabbaugenehmigung durch die Firma Gramaflor (557/2023) 
  
40. Einwohnerfragestunde 
  
 
 
 

- - - - - -  
 

I. Öffentlicher Teil 

 
 1. Eröffnung der Sitzung  

  

 Der Kreistagsvorsitzende Walter Goda eröffnet die Sitzung um 17:03 Uhr und be-
grüßt die Anwesenden. 

  
  
 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit  

  

 Kreistagsvorsitzender Walter Goda stellt fest, dass die Ladung ordnungsgemäß und 
fristgerecht erfolgt und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 

  
  
 3. Feststellung der Tagesordnung  

  

 KTA Luhr bittet darum, dass der TOP 15.1 vor der Abstimmung zum TOP 15 bera-
ten werden soll. 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt.  

  
  
 4. Genehmigung der Niederschrift über die 6. Sitzung des Kreistages am 

22.12.2022  

  

 KTA Dr. Lutz Neubauer weist darauf hin, dass seine Differenzierung der Begriffe 
Naturschutz und Umweltschutz in der Niederschrift der letzten Sitzung zum TOP 31 
„Haushaltsplan 2023“ nicht deutlich genug festgehalten worden sei.  
 
Die Niederschrift über die 6. Sitzung des Kreistages am 22.12.2022 wird einstimmig 
genehmigt. 
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 5. Mitteilungen des Landrates  

  

  
  
  
 5.1. Anfrage der Gruppe UWG/Linke gem. § 56 NKomVG; Flächenneuinanspruch-

nahme und Bodenversiegelung (510/2023)  

  

 KTA Heinrich Luhr erläutert die Hintergründe für die Anfrage. 
 
Landrat Tobias Gerdesmeyer stellt die Antwort auf die Anfrage vor. Diese der Vor-
lage als Anlage beigefügt.  

  
  
 5.2. Neuaufnahme eines Kommunalkredites (513/2023)  

  

 Landrat Tobias Gerdesmeyer weist auf die Aufnahme eines Kommunalkredites in 
Höhe von 9,5 Millionen Euro hin. Die Konditionen seien der Vorlage zu entnehmen. 

  
  
 5.3. Kreditaufnahme des Eigenbetriebes Breitbandinitiative Landkreis Vechta 

(514/2023)  

  

 Landrat Tobias Gerdesmeyer weist auf die Aufnahme eines Kredites für den Eigen-
betrieb Breitbandinitiative in Höhe von 6 Millionen Euro hin. Die Konditionen seien 
der Vorlage zu entnehmen. 

  
  
 5.4. Neuaufnahme eines Kommunalkredites (566/2023)  

  

 Landrat Tobias Gerdesmeyer weist auf die Aufnahme eines weiteren Kommunal-
kredites in Höhe von 5,5 Millionen Euro hin. Die Konditionen seien der Vorlage zu 
entnehmen. 

  
  
 5.5. Berichterstattung über die Tätigkeit der in Gremien entsandten Kreistagsab-

geordneten (563/2023)  

  

 Landrat Tobias Gerdesmeyer verweist auf den umfangreichen Bericht über die 
Gremienarbeit der KTAs. Diese ist der Vorlage als Anlage beigefügt. Dort seien die 
wesentlichen Themen dargestellt.  

  
  
 5.6. Kommunaler Finanzausgleich 2023  

  

 Landrat Tobias Gerdesmeyer berichtet, dass die Schlüsselzuweisung für Kreisauf-
gaben zum Zeitpunkt der Haushaltsplanungen mit 33,7 Millionen Euro veranschlagt 
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worden seien. Aus dem Steueraufkommen und den prognostizierten Schlüsselzu-
weisungen für die kreisangehörigen Städte und Gemeinden sei eine Kreisumlage 
von 78,6 Millionen Euro abzuleiten gewesen. Die Zuweisungsmasse für den kom-
munalen Finanzausgleich sei mit dem Nachtragshaushalt des Landes für 2022/2023 
vom 30.11.2022 deutlich angehoben worden. Die Schlüsselzuweisung für Kreisauf-
gaben sei dadurch auf 39,4 Millionen Euro angestiegen. Da auch die Summe der 
Schlüsselzuweisungen für Gemeindeaufgaben gestiegen sei, erhöhe sich die 
Kreisumlage auf 79,2 Millionen Euro. Gegenüber der Haushaltsplanung werde die 
Schlüsselzuweisung für Kreisaufgaben um 5,687 Millionen Euro und die Kreisumla-
ge um 571.000 Euro ansteigen.  

  
  
 6. Sitzverlust Christiane Lehmkuhl gem. § 52 NKomVG (564/2023)  

  

 KTA Lehmkuhl dankt den Abgeordneten für ihre Bestellung zur Kreisnaturschutzbe-
auftragten, da dies ein Herzensthema für sie sei. Sie freue sich sehr auf die neue 
Aufgabe und wolle den Arten- und Naturschutz gemeinsam mit der jüngeren Bevöl-
kerung voranbringen. Um bei dieser Aufgabe auch politisch unabhängig zu bleiben, 
möchte sie daher ihr Mandat zurückgeben. Sie dankt den Abgeordneten für die gute 
Zusammenarbeit und die regen Diskussionen, auch wenn nicht immer dieselbe 
Meinung vertreten worden sei. 
 
Kreistagsvorsitzender Walter Goda dankt KTA Lehmkuhl ebenfalls für die gute Zu-
sammenarbeit. 
 
Landrat Tobias Gerdesmeyer erläutert weiter, dass KTA Lehmkuhl mit Schreiben 
vom 06.04.2023 den Verzicht auf ihr Kreistagsmandat mit Wirkung zum 30.04.2023 
erklärt habe, sofern sie als Kreisnaturschutzbeauftragte bestellt werde. Er habe sie 
als engagiertes Mitglied erlebt, welches eine klare Meinung vertreten habe und 
freue sich auf die künftige Zusammenarbeit als Kreisnaturschutzbeauftragte.  
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Das Vorliegen der Voraussetzungen nach § 52 Abs. 1 S. 1 Nr. 1 NKomVG 
und damit der Sitzverlust von Frau Christiane Lehmkuhl zum 01.05.2023 
werden festgestellt.“  
 

  
 7. Besetzung des Ausschusses für Schule, Beruf und Kultur - Berufung der El-

ternvertretung (540/2023)  

  

 Kreistagsvorsitzender Walter Goda verweist auf die Beschlussvorlage. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „In den Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur werden berufen: 
 
Frau Birgit Meyer, Hauptstr. 34, 49401 Damme 
Herr Franz-Josef Arkenau, Kreymborgskamp 10, 49393 Lohne 
 
Frau Nicole Angelbeck, Feldstr. 2, 49434 Neuenkirchen-Vörden (Vertre-
tung für Frau Meyer) 
Frau Tamara Liermann, Bremer Str. 21, 49377 Vechta (Vertretung für 
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Herrn Arkenau).“ 
 

  
 8. Berufung nicht stimmberechtigter Mitglieder in den Ausschuss für Feuer-

schutz und Rettungswesen (556/2023)  

  

 Kreistagsvorsitzender Walter Goda verweist auf die Beschlussvorlage. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Unter Abberufung des bisherigen stellvertretenden Kreisbereitschaftslei-
ters Thomas Tebbe wird ab 20.04.2023 Herr Patrick Meyer, Essen, als 
neues stellvertretendes, nicht stimmberechtigtes Mitglied in den Ausschuss 
für Feuerschutz und Rettungswesen berufen.“ 
 

  
 9. Ausstattung der Hilfsorganisationen im Katastrophenschutz; Antrag des DRK 

Kreisverbandes Vechta e.V. auf Bezuschussung eines KatS-Fahrzeuges 
(482/2023)  

  

 Kreistagsvorsitzender Walter Goda merkt an, dass dieser TOP gemeinsam mit dem 
TOP 10 beraten werden soll und verweist auf die jeweiligen Beschlussvorlagen und 
die vorherigen Beratungen im Ausschuss für Feuerschutz und Rettungswesen, im 
Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss sowie im Kreisausschuss. 
 
KTA Franz-Josef Theilen verweist ebenfalls auf die Beratung im Ausschuss für 
Feuerschutz und Rettungswesen und bittet um Zustimmung. 
 
KTA Hermann Schütte erläutert, dass eine Anmietung der Fahrzeughalle erforder-
lich sei, da derzeit ortsnah kein geeigneter Bau einer eigenen Fahrzeughalle mög-
lich wäre. Er bittet ebenfalls um Zustimmung.  
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Dem DRK-Kreisverband Vechta e.V. wird für den Aufbau der Katastro-
phenschutzeinheiten nach dem Erlass „Gliederung und Sollstärke der Ein-
heiten des Katastrophenschutzes“, insbesondere der Gruppe Verpflegung, 
ein Zuschuss in Höhe von 30.000 EUR für laufende und investive Kosten 
gewährt. Die Mittel werden im Haushalt 2024 zur Verfügung gestellt.“ 
 

  
 10. Förderantrag des DRK- Kreisverbandes auf Bezuschussung der Mietkosten 

einer Fahrzeughalle (485/2023)  

  

 Beratung s. TOP 9  
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Dem DRK wird ab 01.05.2023 zunächst bis zum 30.04.2025 einen Zu-
schuss von 70 % zu den beantragten monatlichen Mietkosten inkl. Neben-
kosten von 2.790 €, also monatlich 1.953 €, gezahlt. 
Die Haushaltsmittel werden in den Jahren 2023 anteilig außerplanmäßig 
und dann im Haushaltsplan 2024 in Höhe von 23.436 € sowie anteilig im 
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Haushaltsplan 2025 zur Verfügung gestellt.“ 
 

  
 11. Zuschussantrag des Jugendsymphonieorchesters Oldenburger Münsterland 

(JUSOM) (483/2023)  

  

 Kreistagsvorsitzender Walter Goda verweist auf die Beschlussvorlage und die vo-
rangegangene Beratung im Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur, im Finanz-, 
Wirtschafts- und Sozialausschuss sowie im Kreisausschuss. 
 
KTA Anne Ellmann stellt die Arbeit des JUSOM vor und betont, dass dieses Orches-
ter ein Wegbereiter für Musikerinnen und Musiker im ländlichen Raum sei. Sie bittet 
um Zustimmung. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Die anteiligen Kosten des Jugendsymphonieorchesters Oldenburger 
Münsterland (JUSOM) werden in Höhe von jeweils 50 % der nicht gedeck-
ten Kosten für die Umsetzung der Neuausrichtung von JUSOM, jährlich 
maximal 22.000 €, übernommen. 
 

  
 12. Mittagsbetreuung an der Elisabethschule Vechta, Außenstelle Lohne 

(436/2022)  

  

 Kreistagsvorsitzender Walter Goda verweist auf die Beschlussvorlage und die vor-
herige Beratung im Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur, im Finanz-, Wirtschafts- 
und Sozialausschuss sowie im Kreisausschuss. 
 
KTA Paul Sandmann bittet um Zustimmung. Allerdings merkt er an, dass er es nicht 
gutheiße, dass der Landkreis für diese Kosten aufkommen müsse. Grundsätzlich 
hätten alle Grundschülerinnen und Grundschüler ein Anrecht auf eine verlässliche 
Grundschule, nur der Personenkreis der Schülerinnen und Schüler in der Elisabeth-
schule Vechta am Standort Lohne sei davon ausgenommen und damit von der 
Ganztagsförderung durch das Land. Er regt an, das Land zu einer Veränderung der 
derzeitigen Situation zu motivieren. 
 
KTA Matthias Windhaus erläutert, dass in den nächsten Jahren ein Anspruch auf 
Ganztagsbetreuung in der Grundschule entstehen solle. Bei der Umsetzung dieses 
Anspruchs müsse der Landkreis zusammen mit dem Land eine gute Struktur bei 
den unterschiedlichen Grundschulen vor Ort einrichten.  
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Die Mittagsbetreuung an der Elisabethschule Vechta, Außenstelle Lohne, 
wird mit einem Umfang von zwei Stunden täglich bis zum Schuljahresende 
2025/2026 verlängert.“ 
 

  
 13. Änderung der Satzung des Landkreises Vechta über die Förderung von Kin-

dern in Kindertagespflege (509/2023)  

  

 Kreistagsvorsitzender Walter Goda verweist auf die Beschlussvorlage und die vo-
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rangegangene Beratung im Jugendhilfeausschuss, im Finanz-, Wirtschafts- und 
Sozialausschuss sowie im Kreisausschuss. 
 
KTA Paul Sandmann erläutert, dass dies eine wichtige Säule in der Betreuung und 
die Änderung der Satzung unbedingt notwendig sei, damit die Tagespflegepersonen 
auskömmlich arbeiten könnten. Auch in Hinblick auf den Fachkräftemangel müsse 
der Landkreis sich Gedanken machen, wie der Beruf attraktiver gemacht werden 
könne. 
 
KTA Matthias Windhaus betont ebenfalls die Wichtigkeit dieser Betreuungsform, 
aber weist auch darauf hin, dass aus seiner Sicht die institutionelle Betreuung in der 
Krippe die Regelbetreuung bleiben solle. Die Betreuung in der Tagespflege sei als 
Alternative zu sehen. Dennoch merkt er an, dass die Tagespflege nicht als Notfall-
betreuung angesehen werden könne, wenn die Kommunen ihrer Verpflichtung nach 
ausreichenden Kitaplätzen nicht nachkommen würden.  
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Die in der Beschlussvorlage genannten Eckpunkte werden in die Satzung 
des Landkreises Vechta über die Förderung von Kindern in Kindertages-
pflege aufgenommen. Die ab 01.05.2023 geltende Satzung wird in der an-
liegenden Fassung beschlossen.“ 
 

  
 14. Zuschussantrag der unternehmenden Hochschule für die Region (phwt) 

(532/2023)  

  

 Kreistagsvorsitzender Walter Goda verweist auf die Beschlussvorlage und die vor-
herigen Beratungen im Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss und im Kreisaus-
schuss. 
 
KTA Henrike Theilen verweist auf das vielfältige Angebot der phwt und den Beitrag 
zur Wirtschaft und dem Arbeitsmarkt im Landkreis Vechta, welchen die phwt leiste. 
Das Angebot sei an die Bedürfnisse unserer Region angepasst und Vechta müsse 
als Bildungsstandort attraktiv bleiben. Die Erhöhung sei in einem moderaten Rah-
men. 
 
KTA Sam Schaffhausen erläutert, dass die phwt praxisnahe Module anbiete und sie 
den Landkreis als Bildungs- und Wirtschaftsregion stärke. Er stimmt KTA Henrike 
Theilen zu, dass die Erhöhung angemessen sei.   
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Der phwt wird für 2023 ein Zuschuss in Höhe von 400.000 € und für die 
Jahre 2024 bis 2028 ein jährlicher Zuschuss in Höhe von 450.000 € ge-
währt.“ 
 

  
 15. Erweiterung des Kreishauses  
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 15.1. Antrag der Gruppe UWG/Linke gem. § 56 NKomVG; Antrag Digitaler Wandel in 
der Verwaltung - Neuordnung Büro- und Arbeitskonzept (337/2022/1)  

  

 Die Beratung des TOPs ist gemeinsam mit TOP 15.2 erfolgt. Die Ausführungen sind 
bei TOP 15.2 zu finden.  
 
Sodann lehnt der Kreistag mehrheitlich den Antrag bei 2 Enthaltungen ab: 
 

 „Der Antrag wird abgelehnt.“ 
 

  
 15.2. Erweiterung des Kreishauses (480/2023)  

  

 Kreistagsvorsitzender Walter Goda verweist auf die Beschlussvorlage und die mehr-
fachen Beratungen im Bau-, Struktur- und Umweltausschuss, im Finanz-, Wirt-
schafts- und Sozialausschuss sowie im Kreisausschuss. 
 
KTA Thomas Hoping dankt zunächst der Verwaltung für die Vorbereitung dieser 
Thematik in den letzten Jahren. In den Fachausschüssen sei bereits ausführlich 
über die Erweiterung des Kreishauses beraten und dem Beschlussvorschlag auch 
mehrheitlich zugestimmt worden. Es seien verschiedene Varianten vorgestellt und 
die Vor- und Nachteile dieser seien ausführlich diskutiert worden. Das vorgestellte 
mittelfristige Raum- und Personalbedarfskonzept sei nachvollziehbar, da bereits 70 
% der Büroräume des Erweiterungsbaus durch die in das Hauptgebäude zurück-
kommenden Ämter belegt seien. Zudem würden nicht alle Mitarbeitenden zu 100 % 
Prozent im Homeoffice arbeiten wollen und es könnten auch nicht alle Tätigkeiten 
der Verwaltung im Homeoffice erledigt werden. Des Weiteren habe der Zuwachs an 
übertragenen Aufgaben in den letzten Jahren enorm zugenommen. Nach einer in-
tensiven Abwägung aller Fakten könne die CDU Fraktion daher dem Beschlussvor-
schlag zustimmen. Es bestehe auch eine Verantwortung gegenüber den Mitarbei-
tenden der Verwaltung, damit ihnen moderne und attraktive Arbeitsplätze zur Verfü-
gung gestellt werden könnten. Er bittet um Zustimmung einer großen Mehrheit der 
Abgeordneten, da der Erweiterungsbau notwendig, gut geplant und durchdacht sei. 
 
KTA Simone Göhner führt aus, dass der Erweiterungsbau vor allem aufgrund der 
Rückkehr des Gesundheitsamtes erforderlich sei, da das derzeitige Gebäude an die 
Stadt Vechta verkauft worden sei. Insbesondere die Coronapandemie habe die 
Wichtigkeit des öffentlichen Gesundheitsdienstes gezeigt.  
 
KTA Josef Kruse weist auf die deutliche Kostensteigerung bei der Kostenschätzung 
in Höhe von 65 % hin. Die AfD sei bereits 2021 gegen den Erweiterungsbau gewe-
sen und fordere eine Verschlankung der Verwaltung. Zudem gebe die aktuelle Fi-
nanzlage die Höhe der erforderlichen Finanzierung nicht her. Er fürchte eine Erhö-
hung der Kreisumlage aufgrund des Baus eines überdimensionierten Kreishauses.  
 
KTA Heiko Bertelt fasst zusammen, dass eine schwierige Diskussion bereits zurück-
liege. Auf der einen Seite sehe er die Notwendigkeit eines Baus, da Nichtbauen 
keine Alternative sei. Auf der anderen Seite stelle er sich allerdings die Frage, ob 
ein Bau in dem geplanten Umfang erforderlich sei. Es sei fraglich, ob wirklich alles 
umfangreich genug bedacht worden sei, sodass ein derart großer Erweiterungsbau 
notwendig sei. Der Zwang zum Bau entstehe durch die Vielzahl an Aufgaben, die 
vom Land an den Landkreis und die Kommunen übertragen werden würden. Aus 
seiner Sicht seien die Möglichkeit der heutigen Arbeitsplätze nicht ausreichend ge-
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nug bei der Planung berücksichtigt worden. Die FDP Fraktion könne dem Be-
schlussvorschlag daher in diesem Umfang nicht zustimmen, sehe aber die Notwen-
digkeit, dass etwas gemacht werden müsse. Aus diesem Grund werde die FDP 
Fraktion sich bei der Abstimmung enthalten. 
 
KTA Hermann Schütte weist ebenfalls auf eine ausführliche Diskussion in der SPD 
Fraktion zu dieser Thematik hin. Er stimmt KTA Heiko Bertelt zu, dass überdacht 
werden sollte, ob ein Erweiterungsbau in der Größe notwendig sei. Den Ausbau der 
Räumlichkeiten für den Bereich des Katastrophenschutzes begrüße er, der aktuell 
vorhandene Raum dürfe aus seiner Sicht nicht umgenutzt werden. Er stellt den An-
trag, folgenden Satz in die Beschlussempfehlung mit aufzunehmen: 
 
„Bei extrem steigendem Ausschreibungsergebnis ist der Kreistag erneut zu beteili-
gen und ggf. die Vergabe zurückzuziehen.“ 
 
Der Antrag von KTA Hermann Schütte wird mehrheitlich abgelehnt. 
 
KTA Matthias Windhaus betont, dass Demokratie von unterschiedlichen Meinungen 
lebe. Die Erweiterung sei von der SPD Fraktion nie kategorisch abgelehnt worden. 
Die SPD Fraktion habe Forderungen gestellt und auf wichtige Punkte hingewiesen. 
Da die Krankenhausversorgung den Haushalt des Landkreises bereits finanziell 
belasten werde, müsse der Kreistag beim Kreishaus sparsam vorgehen. Dies sei 
aus seiner Sicht die Aufgabe der Politik. Digitalisierung sei zudem bereits Gegen-
wart und die Verwaltung müsse neu gedacht werden: schlank, kostengünstig und 
digital. Ohne eine Kostenbegrenzung könne das Projekt nicht durchgeführt werden. 
Der Erweiterungsbau sei eine Nummer zu groß gedacht, es müssten andere Pla-
nungen in Angriff genommen werden. 
 
KTA Anne-Kathrin Lange erläutert, dass nachvollziehbar sei, warum es die Erweite-
rung geben müsse. Sie sehe auch die Vorteile, dass dann alle Leistungen des 
Landkreises unter einem Dach angeboten würden. Als Kritikpunkt sehe sie aller-
dings, dass aus ihrer Sicht ein Klimaschutzkonzept noch nicht vollumfänglich be-
rücksichtigt worden sei bei der Planung. Die digitale Gegenwart hätte ebenfalls stär-
ker mit eingebunden werden müssen. Sie erwähnt zudem die Warnung vom Land, 
dass der Landkreis gut haushalten müsse. Die Fraktion Grüne sage ja zur Erweite-
rung und zu einem innovativen und nachhaltigen Leuchtturmprojekt, aber nein zur 
aktuellen Planung. 
 
KTA Heinrich Luhr kritisiert, dass der Antrag der Gruppe UWG/Linke aus seiner 
Sicht bei der Planung nicht berücksichtigt worden sei. Er verweist auf eine Studie 
aus der Schweiz, bei der eine Anwesenheitsquote der Mitarbeitenden von 0,8 be-
rücksichtigt worden sei und in der Privatwirtschaft würde teilweise sogar ein Faktor 
von 0,6 angesetzt werden. Bei einem Shared Desk System müssten zudem Fehlzei-
ten wie Urlaub oder Krankheit mitberücksichtigt werden. Die Digitalisierung sei auch 
in der Beratung im Bau-, Struktur- und Umweltausschuss zu diesem Thema nicht 
berücksichtigt worden und vor allem die Führungskräfte der Verwaltung müssten in 
diesem Bereich vorangehen. Anderweitige Konzepte wie beispielsweise die Abho-
lung des Führerscheins in der Heimatkommune und nicht mehr beim Landkreis sei-
en bei der Planung nicht berücksichtigt worden. Aus seiner Sicht werde der Erweite-
rungsbau nicht benötigt. Er stellt daher den Antrag, die Entscheidung über den Er-
weiterungsbau zu vertagen. 
 
KTA Dr. Lutz Neubauer erläutert, dass aus seiner Sicht das Kreishaus umgebaut 
werden müsse, damit es ökologisch saniert und entkernt werden könne. Anschlie-
ßend müsse es so umgebaut werden, dass die Digitalisierung einziehen könne. 
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Dies sei notwendig und werde auch Geld kosten, seiner Ansicht nach allerdings nur 
maximal die Hälfte der Kosten des Erweiterungsbaus. Da der Klimawandel nun 
nicht mehr zu leugnen sei, würden künftig neue Aufgaben auf den Landkreis zu-
kommen, welche viel Geld kosten würden. Hierdurch könnte es auch zu einer Erhö-
hung der Kreisumlage kommen. Die Aufgaben für die Bewältigung des Klimawan-
dels seien da und der Landkreis müsse sich darum kümmern. Er fordert zudem ein 
Umdenken beispielsweise in der Verkehrspolitik, wodurch ein Neubau eines Park-
hauses gar nicht mehr erforderlich wäre. Er stelle ebenfalls den Antrag, die Ent-
scheidung über den Erweiterungsbau zu vertagen. 
 
Kreistagsvorsitzender Walter Goda lässt über den Antrag von KTA Heinrich Luhr 
und KTA Dr. Lutz Neubauer abstimmen, die Entscheidung über den Erweiterungs-
bau zu vertagen. 
 
Der Antrag wird mehrheitlich bei drei Enthaltungen abgelehnt.  
 
KTA Dr. Lutz Neubauer hat mit Ja abgestimmt.  
 
KTA André Hüttemeyer geht auf die Historie der Diskussion dieser Thematik ein. 
Der Kreistag habe sich Zeit genommen für diese Diskussion, aber in einigen Jahren 
wären die Kosten noch höher. Es sei daher nicht zielführend, noch länger über die-
ses Thema zu diskutieren. Weiter würden im Zuge der Digitalisierung nicht zwin-
gend Stellen wegfallen, sondern an einer anderen Stelle neu entstehen. Beim aktu-
ellen Vorschlag für den Erweiterungsbau sei die Möglichkeit von Homeoffice bereits 
berücksichtigt worden und durch den Erweiterungsbau könne der Landkreis weiter-
hin ein attraktiver Arbeitgeber bleiben. Er betont, dass viele mögliche Varianten von 
der Verwaltung vorgestellt worden seien und die nun vorgeschlagene Variante eine 
der kostengünstigsten Varianten sei. Die Kalkulation sei umsichtig und vorsichtig 
erfolgt. Er bittet um Zustimmung einer breiten Mehrheit. 
 
KTA Dr. Tanja Meyer führt zum Antrag der Gruppe UWG/Linke aus, dass ein sol-
ches Konzept notwendig sei, bevor die weiteren Entscheidungen getroffen werden 
könnten. Ein solches Konzept solle von Expertinnen und Experten erstellt werden. 
Künftig werde es nicht mehr so viele Mitarbeitende geben, welche die Aufgaben 
ausführen könnten. Ein Neubau müsse innovativ und zeitgemäß sein, Menschen in 
ihrer Vielfalt gerecht werden und alle digitalen Entwicklungen mit einbezogen ha-
ben. Sie stellt den Antrag, zunächst ein entsprechendes Konzept erstellen zu lassen 
und anschließend erst über den Erweiterungsbau abzustimmen.  
 
Kreistagsvorsitzender Walter Goda erläutert, dass die Zurückstellung des TOPs 
bereits abgelehnt worden sei. 
 
KTA Hubert Pille freut sich über die sachliche Diskussion. Die verschiedenen Krisen 
der letzten Jahre (Flüchtlingskrise, Corona, Ukrainekrieg) hätten gezeigt, dass für 
die Bewältigung dieser Krisen die richtigen Mitarbeitenden in der Verwaltung gear-
beitet hätten. Um die Zukunftsfähigkeit der Verwaltung und des Landkreises Vechta 
insgesamt zu sichern, müsse der Erweiterungsbau beschlossen werden. Zudem 
würden Bürokonzepte ebenfalls einer ständigen Veränderung unterliegen. Nicht alle 
Gespräche seien in Großraumbüros möglich. Er bittet daher weiterhin um Zustim-
mung.  
 
KTA Josef Kruse weist erneut auf die Kostensteigerung von 2021 bis 2023 hin. 
 
Landrat Tobias Gerdesmeyer fasst zusammen, dass alle Argumente ausgetauscht 
seien. Der Erweiterungsbau sei aus seiner Sicht und aus Sicht der Verwaltung aus 
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mehreren Gründen notwendig.  
Zunächst sei der Raumbedarf vor allem aufgrund der geplanten Auflösung der Au-
ßenstellen zwingend erforderlich. Im Erweiterungsbau seien durch die zurückkom-
menden Außenstellen bereits circa 60 – 70 % der Büroräume belegt. Selbst wenn 
der Faktor von 0,8 angewendet werden würde, wäre dennoch ein Raumbedarf vor-
handen, da der Aufgabenzuwachs weiterhin steige. Der Entscheidungsvorschlag für 
den Erweiterungsbau sei von der Verwaltung darüber hinaus ebenfalls nicht leicht-
fertig gemacht worden. Der Umfang des Erweiterungsbaus sei in der Öffentlichkeit 
zu Recht kritisch hinterfragt worden, die Notwendigkeit eines solchen Baus aller-
dings nicht.  
Als weiteren Grund für den Erweiterungsbau führt er das Bevölkerungswachstum im 
Landkreis Vechta an. Durch die gestiegene Anzahl an Einwohnerinnen und Ein-
wohner seien insbesondere im sozialen Bereich wie dem Jugendamt oder dem Amt 
für Soziales und Integration die Fallzahlen enorm angestiegen. Ebenso seien Zu-
satzaufgaben wie der Ausbau des ÖPNV, die Erstellung von Klimaschutzkonzepten, 
der Natur- und Umweltschutz oder der Ausbau erneuerbarer Energien auf den 
Landkreis Vechta hinzugekommen. Diese Zukunftsaufgaben müssten vom Land-
kreis noch stärker begleitet werden und ohne einen entsprechenden Stellenzu-
wachs sei dies nicht möglich. 
Der Vorschlag für den Erweiterungsbau anstelle einer Anmietung sei ebenfalls be-
gründet. Bei einer Anmietung von Büroräumen werde zwar die hohe Investitions-
summe vermieden, aber diese Variante sei unwirtschaftlicher. Durch den Erweite-
rungsbau würden die Kommunen nicht stark belastet werden, der Erweiterungsbau 
habe keine erheblichen Auswirkungen auf die Kreisumlage.  
Ebenso werde derzeitig bereits modernes Arbeiten in der Verwaltung gelebt. Von 
der Dienstvereinbarung zur alternierenden Telearbeit und mobilen Arbeit würden ca. 
200 Mitarbeitende Gebrauch machen und teilweise im Homeoffice arbeiten. Er habe 
zudem persönlich mit fast allen Mitarbeitenden gesprochen. In diesen Gesprächen 
hätten die Mitarbeitenden die Wichtigkeit des Arbeitsplatzes im Kreishaus und auch 
die räumliche Nähe zu und den Austausch mit den Kolleginnen und Kollegen betont. 
In dem von KTA Heinrich Luhr benannten Konzept sei ebenfalls aufgeführt, dass 
der Arbeitsplatz vor Ort nicht ersatzlos wegfallen könne. Im Erweiterungsbau könne 
durch verschiedene Bausteine modernes Arbeiten ebenfalls angeboten werden.  
Abschließend fasst er zusammen, dass die Entscheidung für einen Erweiterungs-
bau keine leichte Entscheidung gewesen sei. Die Notwendigkeit sei aber transpa-
rent und umfassend dargestellt worden. Als finanziell gesunder Landkreis sei dieser 
Beschluss eine Investition in die Zukunft.  
 
Kreistagsvorsitzender Walter Goda bittet um Abstimmung. 
 
KTA Heinrich Luhr stellt den Antrag auf namentliche Abstimmung. Dieser wird 
mehrheitlich abgelehnt. 
 
KTA Heinrich Luhr und KTA Dr. Lutz Neubauer beantragen, dass ihre Abstimmung 
namentlich im Protokoll festgehalten werden soll.  
 
Sodann beschließt der Kreistag mehrheitlich bei 2 Enthaltungen: 
 
Die KTAs Heinrich Luhr und Dr. Lutz Neubauer haben mit Nein gestimmt. 
 

 „Der Bau zur Erweiterung des Kreishauses wird beschlossen und die er-
forderlichen Haushaltsmittel werden bereitgestellt. Außerdem werden die 
Zurückstellungen der Beschlüsse zum Bau eines Parkhauses (977/2021/1) 
an der Ecke Krusenschlopp/Johannesstraße vom 12.12.2019 (Vorlage 
764/2019) und vom 08.10.2020 (Vorlage 945/2020) aufgehoben.“ 
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 16. Antrag der Fraktion Grüne gem. § 56 NKomVG auf Etablierung eines Grund- 

und Trinkwassermanagements für den Landkreis Vechta (379/2022)  

  

 KTA Anne-Kathrin Lange betont, dass der Druck in dieser Thematik hoch sei. Es 
müssten die Wirtschaftlichkeit für die Landwirtschaft und die Trinkwasserquelle für 
die Bürgerinnen und Bürger gleichzeitig betrachtet werden. Die Belastungen im 
Wasser und auch die Qualität des Wassers müssten geprüft werden. Zudem müsse 
Wasser gespeichert und nicht verschwendet werden. Sie bittet um Zustimmung. 
 
KTA Thomas Hoping verweist auf die intensive Beratung dieses Themas in der Sit-
zung des Bau-, Struktur- und Umweltausschusses und den gemeinsam erarbeiteten 
Beschlussvorschlag. 
 
KTA Herman Schütte äußert seine Verwunderung, dass die Mehrheitsfraktion dem 
Antrag der Grünen zustimme, da ein ähnlicher Antrag der SPD aus dem Jahr 2021 
mehrheitlich abgelehnt worden sei. Da das wichtigste im Leben Wasser sei, würde 
die SPD Fraktion dem Antrag zustimmen. 
 
KTA Dr. Lutz Neubauer spricht sich ebenfalls für den Antrag aus. Allerdings würde 
sich aus seiner Sicht bei der Umsetzung dieses Beschlusses nichts ändern, da Ana-
lysen erforderlich wären, was konkret im Argen sei. Die Grundwasserstände würden 
sinken, dennoch seien keine Analysen vorhanden, wo das Wasser bleibe und wel-
che Qualität das Grundwasser habe. Die Ursachen würden aus seiner Sicht nicht 
analysiert und benannt werden.  
 
KTA Josef Kruse betont, dass die AfD Fraktion sich dem Antrag anschließe. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Die Verwaltung wird beauftragt, einen zielgerichteten Maßnahmenkatalog 
für ein Wassermanagement zu erarbeiten. Die darin enthaltenen Ziele und 
Maßnahmen sollen unter Beteiligung der wesentlichen Akteure wie z.B. der 
Wasserwirtschaft, Umweltverbände, Behördenvertreter, Politik definiert und 
erarbeitet werden.“ 
 

  
 17. Mitgliedsbeitrag Verbund Oldenburger Münsterland e.V. (478/2023)  

  

 Kreistagsvorsitzender Walter Goda verweist auf die Beschlussvorlage und die vor-
herigen Beratungen im Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss und im Kreisaus-
schuss. 
 
KTA André Hüttemeyer weist auf die Neustrukturierung und das neue coporate de-
sign der Marke OM hin, welche durch vorherige Beschlüsse des Kreistages möglich 
gemacht worden seien. Das Regionalmarketing hätte hierdurch ausgebaut werden 
können.  
 
KTA Heinrich Luhr merkt an, dass in einem vorherigen Beschluss des Kreistages 
vor einigen Jahren beschlossen worden sei, dass der Zuschuss für die Markenbil-
dung nach der Umsetzung vollständig entfallen solle. Er regt an, die Finanzierung 
des Oldenburger Münsterlandes ganzheitlicher zu betrachten und schlägt vor, bei-
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spielsweise das OM Jobportal in die Finanzierung des Verbundes Oldenburger 
Münsterland mit aufzunehmen. So könne anhand einer Gesamtsumme nachvollzo-
gen werden, welche Leistungen und Angebote der Landkreis Vechta beim Verbund 
Oldenburger Münsterland unterstütze und wie hoch die Kosten dafür seien. 
 
Sodann beschließt der Kreistag mehrheitlich bei 38 Ja-Stimmen, einer Enthaltung 
und zwei Nein-Stimmen: 
 

 „Der Mitgliedsbetrag des Verbundes Oldenburger Münsterland e. V. wird 
für die Jahre 2023 und 2024 auf 400.000 € pro Landkreis erhöht und in den 
Haushalten berücksichtigt. 
Ergänzend leistet der Landkreis Vechta einen Sonderinvestitionsbeitrag 
von je 100.000 € in den Jahren 2023 und 2024, sofern der Landkreis Clop-
penburg in gleicher Weise unterstützt.“ 
 

  
 18. Fortführung des OM-Jobportals (520/2023)  

  

 Kreistagsvorsitzender Walter Goda verweist auf die Beschlussvorlage und die vor-
herigen Beratungen im Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss und im Kreisaus-
schuss. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Das OM-Jobportal wird unbefristet - bei einer Möglichkeit einer Kündi-
gungsfrist von drei Monaten zum Quartalsende - fortgeführt, wenn der 
Landkreis Cloppenburg die Kosten zu 50% mitträgt.“ 
 

  
 19. Fortführung der Buslinie 585 (527/2023)  

  

 Kreistagsvorsitzender Walter Goda verweist auf die Beschlussvorlage und die vo-
rangegangene Beratung im Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss und im 
Kreisausschuss. 
 
KTA Hermann Schütte hebt die Buslinie als öffentliche Lebensader für die Bürgerin-
nen und Bürger im Südkreis hervor und sieht generell den ÖPNV im Landkreis 
Vechta als gut ausgebaut an durch die verschiedenen Angebote wie moobil+ oder 
die künftig kommende landesbedeutsame Buslinie zwischen den Städten Vechta 
und Cloppenburg. 
 
KTA Ulrich Kettler merkt an, dass eine hohe Auslastung der Linie festgestellt wor-
den und es daher sinnvoll sei, dieses Projekt fortzusetzen. Die Kostensteigerung sei 
nachvollziehbar und er bittet daher um Zustimmung.  
 
KTA Heinrich Luhr bittet darum, bei einer Diskussion über den ÖPNV im Landkreis 
Vechta diese Linie mit zu bedenken und ganzheitlich über das Thema ÖPNV zu 
beraten. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Der Fortführung der Buslinie 585 (Damme – Vörden – Engter – Wallen-
horst – Osnabrück) bis zum 31.12.2026 wird zugestimmt. Der Landkreis 
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Vechta beteiligt sich an der Finanzierung ab dem 01.07.2023 mit dem dar-
gestellten erhöhten Kostenanteil, wenn sich die anderen Kostenträger 
Stadt Damme, Gemeinde Neuenkirchen-Vörden, Stadt Bramsche und 
Gemeinde Wallenhorst ebenfalls mit entsprechenden erhöhten Kostenan-
teilen an der Finanzierung beteiligen.“ 
 

  
 20. St. Marienhospital Vechta u. St. Franziskus-Hospital Lohne: Zuschuss Be-

triebs- und Organisationskonzept Nachnutzung Lohne (530/2023)  

  

 Kreistagsvorsitzender Walter Goda weist darauf hin, dass die TOPs 20 bis 22 ge-
meinsam beraten werden. 
 
KTA Walter Sieveke spricht sich dafür aus, dass das Betriebs- und Organisations-
konzept des Krankenhauses in Lohne unterstützt werde, da so Gewissheit darüber 
entstehe, dass es für den Standort eine Zukunft geben werde. Er bittet um Zustim-
mung. 
 
KTA Matthias Windhaus verdeutlicht, dass durch diese Beschlüsse der Standort 
Lohne aufgegeben sei. Die Problematik, dass eine Kommune ein Krankenhaus ver-
liere, sei vor Jahren auch bereits bei der Stadt Dinklage vorhanden gewesen. Er 
verweist auf die Nachnutzungsmöglichkeiten des Standortes in Lohne und betont, 
dass aus seiner Sicht auf die Kostenbeteiligung des Trägers und der Standortkom-
mune verzichtet werden könne, da auf diese beiden Beteiligten noch mehrere finan-
zielle Belastungen zukommen würden. 
 
KTA Dr. Tanja Meyer stimmt den Beschlussvorschlägen zu und lobt die bisherige 
Verfahrensweise.  
 
KTA Dr. Lutz Neubauer betont, dass der Landkreis mit dem Zuschuss nicht auf die 
Entwicklung des Krankenhauses Einfluss nehmen könne. Bezogen auf den kom-
menden Strukturwandel im Bereich der Krankenhausversorgung müsse der Träger 
beobachtet werden, da er möglicherweise in Cloppenburg ein Schwerpunktkran-
kenhaus einrichten möchte. Dies könne Einfluss auf die Förderung des Kranken-
hauses in Vechta haben. Er finde die finanzielle Beteiligung des Landkreises Vechta 
gut, merkt aber an, dass die Entwicklungen aufmerksam verfolgt werden müssten.  
 
KTA Hubert Pille erläutert, dass es sich um eine originäre Aufgabe des Landkreises 
handele, der Landkreis aber nicht selber ein Krankenhaus betreiben wolle. Die 
Strukturen des Trägers müssten erhalten bleiben. 
 
KTA Helmut Steinkamp findet die Strategie, dass der Landkreis Vechta von zwei 
Krankenhausstandorten in Vechta und Damme versorgt werde, gut. Er erinnert je-
doch daran, dass das Krankenhaus in Damme in diese Strategie als fester Bestand-
teil mit eingebunden werden müsse. 
 
KTA Matthias Windhaus erläutert, dass die SPD für die Zusammenlegung der Kran-
kenhäuser mit Berücksichtigung des Krankenhauses in Damme gewesen sei. Der 
Träger habe die Standortfrage zu entscheiden. Allerdings hätte der Kreistag sich zu 
Beginn der Diskussion über den Standort stärker einbringen müssen. Aus seiner 
Sicht sei der derzeitige Standort nicht unbedingt der geeignetste, da eine räumliche 
Begrenzung vorliegen würde. Er fordere mehr Mitspracherecht und dass die künfti-
ge Entwicklung aufmerksam beobachtet werden müsse. Er bittet die Verwaltung zu 
prüfen, inwieweit ein Mitspracherecht möglich wäre. Die Krankenhausentwicklung 
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sei schnelllebig und diese sollte vom Kreistag aktiv mitgestaltet werden. 
 
KTA Heiko Bertelt fasst abschließend zusammen, dass das Nachnutzungskonzept 
beschlossen werde und nicht die Krankenhausversorgung im Allgemeinen. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Aufgrund des gemeinsamen Antrages des St. Marienhospitals Vechta und 
des St. Franziskus-Hospitals Lohne vom 09.02.2023 wird den Kranken-
häusern ein nicht rückzahlbarer Investitionszuschuss von bis zu 80.000 
EUR für die Erstellung eines Betriebs- und Organisationskonzeptes (BOK) 
für die Nachnutzung des Standortes Lohne gewährt.  
Auf den Einsatz von Eigenmitteln der Krankenhausträger wird seitens des 
Landkreises Vechta verzichtet. Soweit das Land Fördermittel bewilligt, wird 
der Zuschuss entsprechend gekürzt. 
Der Zuschuss wird unter der Bedingung gewährt, dass eine brieflose 
Grundschuld zu Gunsten des Landkreises Vechta eingetragen wird.“ 
 

  
 21. St. Marienhospital Vechta und St. Franziskus-Hospital Lohne: Zuschuss 

Fachplanungsleistungen (VgV) für das Zentralklinikum Vechta/Lohne 
(531/2023)  

  

 Siehe Ausführungen zu TOP 20.  
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Aufgrund des gemeinsamen Antrages des St. Marienhospitals Vechta und 
des St. Franziskus-Hospitals Lohne vom 09.02.2023 wird den Kranken-
häusern ein nicht rückzahlbarer Investitionszuschuss von bis zu 100.000 
EUR für die Beauftragung von Fachplanungsleistungen (VgV) für das Zent-
ralklinikum Vechta/Lohne gewährt. 
Auf den Einsatz von Eigenmitteln der Krankenhausträger wird seitens des 
Landkreises Vechta verzichtet; soweit das Land Fördermittel bewilligt, wird 
der Zuschuss entsprechend gekürzt. 
Der Zuschuss wird unter der Bedingung gewährt, dass eine brieflose 
Grundschuld zu Gunsten des Landkreises Vechta eingetragen wird.“ 
 

  
 22. St. Marienhospital Vechta und St. Franziskus-Hospital Lohne: Zuschuss für 

die Erstellung eines Betriebs- und Organisationskonzeptes Zentralklinikum 
(503/2023)  

  

 Siehe Ausführungen zu TOP 20.  
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig bei einer Enthaltung: 
 

 „Aufgrund des gemeinsamen Antrages des St. Marienhospitals Vechta und 
des St. Franziskus-Hospitals Lohne vom 09.02.2023 wird den Kranken-
häusern ein nicht rückzahlbarer Investitionszuschuss in Höhe von 165.410 
EUR für die Erstellung eines Betriebs- und Organisationskonzeptes (BOK) 
für das Zentralklinikum Vechta - Lohne durch die Fa. PHC - Partner in 
Health Care GmbH, Köln gewährt.  
Der Zuschuss wird unter der Bedingung bewilligt, dass eine brieflose 
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Grundschuld zu Gunsten des Landkreises Vechta eingetragen wird.“ 
 

  
 23. St. Marienhospital Vechta: Zuschuss für die erstmalige Einrichtung einer Be-

handlungseinheit Elektrophysiologie (507/2023)  

  

 Kreistagsvorsitzender Walter Goda verweist auf die Beschlussvorlage und die vor-
herige Beratung im Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss sowie im Kreisaus-
schuss. 
 
KTA Boris Büssing weist darauf hin, dass dies ein neues Angebot im Bereich der 
Kardiologie darstelle und dadurch kürzere Wege in der Behandlung entstehen wür-
den. Zudem würde dadurch der Standort Vechta gestärkt werden und er bittet um 
Zustimmung. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Dem St. Marienhospital Vechta gGmbH wird ein Investitionszuschuss für 
die Einrichtung einer Behandlungseinheit Elektrophysiologie bis zu einem 
Höchstbetrag von 358.000 EUR bewilligt. 
Die Bewilligung erfolgt unter der Bedingung, dass sich die Stadt Vechta 
und der Krankenhausträger je mindestens in gleicher Höhe beteiligen und 
dass eine Eintragung einer brieflosen Grundschuld zu Gunsten des Land-
kreises Vechta erfolgt.“ 
 

  
 24. Bürgschaft St. Marienhospital Vechta u. St. Franziskus-Hospital Lohne, Pla-

nungskosten bauliche Zusammenlegung (526/2023)  

  

 Kreistagsvorsitzender Walter Goda verweist auf die Beschlussvorlage und die vor-
herige Beratung im Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss und im Kreisaus-
schuss. 
 
KTA Martina Spille bittet um Zustimmung. Die Bürgschaft sei für die Finanzierung 
der Planungskosten erforderlich. Durch diese würde der Träger bei einer Kreditauf-
nahme bessere Konditionen erhalten. Die Bürgschaft würde nur zum Tragen kom-
men, wenn der Träger zahlungsunfähig werden würde. Der Träger übernehme zu-
dem die Aufgabe des Landkreises der Krankenhausversorgung.  
 
KTA Heiko Bertelt betont, dass von KTA Martina Spille die Vorteile der Bürgschaft 
für den Träger benannt worden seien. Er fordere vom Träger aber auch eine Offen-
heit darüber, wie mit der Bürgschaft umgegangen werde und eine Information hier-
über. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Der Landkreis Vechta übernimmt entsprechend dem Antrag vom 
02.03.2023 der Schwester Euthymia Stiftung, des St. Marienhospital 
Vechta gGmbH und des St. Franziskus-Hospital Lohne gGmbH eine Bürg-
schaft zu deren Gunsten zur Kreditsicherung. 
 
Die Bürgschaft dient dem Zweck der Finanzierung der Planungskosten für 
die bauliche Zusammenlegung der Krankenhäuser St. Marienhospital 
Vechta und St. Franziskus-Hospital Lohne am Standort Vechta. 
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Für den Zeitraum bis zum Eingang eines Bewilligungsbescheides für die 
Zusammenlegung der Krankenhäuser, längstens bis acht Monate nach 
Abgabe der für das Bewilligungsverfahren einzureichenden Unterlagen 
kann eine Bürgschaft bis zu einer Höhe von 3,5 Mio. EUR übernommen 
werden. 
 
Die Höhe des Betrages und die Dauer der Bürgschaft kann später erweitert 
werden, wenn nach acht Monaten nach Abgabe der für das Bewilligungs-
verfahren einzureichenden Unterlagen kein Bewilligungsbescheid einge-
gangen ist, bis zur Höhe der bis dahin angefallenen Planungskosten (7,0 
Mio. EUR) und bis zum Eingang des Bewilligungsbescheides.“ 
 

  
 25. Beschluss über den Jahresabschluss 2020 des Eigenbetriebes Breitbandiniti-

ative Landkreis Vechta (521/2023)  

  

 Kreistagsvorsitzender Walter Goda verweist auf die Beschlussvorlage und die vor-
herigen Beratungen im Betriebsausschuss Breitbandinitiative und im Kreisaus-
schuss. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Der Jahresabschluss 2020 und der Lagebericht für das Wirtschaftsjahr 
2020 für den Eigenbetrieb Breitbandinitiative Landkreis Vechta werden 
festgestellt.  
 
Der Jahresfehlbetrag in einer Höhe von 57.417,39 € wird auf neue Rech-
nung vorgetragen. 
 
Für den Jahresabschluss 2020 wird dem Betriebsleiter Entlastung erteilt.“ 
 

  
 26. Antrag der Fraktion Grüne gem. § 56 NKomVG auf Umsetzung von Gender 

Budgeting in der Haushaltsplanung (529/2023)  

  

 KTA Anne-Kathrin Lange begründet den Antrag und führt aus, dass sich die Frakti-
on Grüne eine geschlechtergerechte und datenbasierte Haushaltsplanung wünsche. 
Weiter führt sie mehrere Beispiele an, bei denen Frauen bislang benachteiligt wür-
den. Ein Gender Budgeting würde beispielsweise in der Sportförderung sichtbar 
machen, welche Sportarten konkret unterstützt würden und ob diese für Frauen und 
Männer gleichermaßen attraktiv seien. Sie bittet um Zustimmung. 
 
KTA Simone Göhner erläutert, dass Gender Budgeting bereits seit fast 20 Jahren 
diskutiert werde und verweist auf eine Machbarkeitsstudie vom Bundesministerium 
für Familie, Senioren, Frauen und Jugend aus dem Jahr 2006. Tenor der Studie sei, 
dass die Frage eines Gender Budgetings grundsätzlich ungeklärt und ein erhebli-
cher bürokratischer Aufwand sei. Das Augenmerk auf die Unterschiede zwischen 
Frauen und Männern zu legen sei aus ihrer Sicht ein Rückschritt. Zudem sei das 
Analysieren von vermeintlichen Defiziten ein Bürokratiemonster. Sie fordere statt-
dessen Anträge auf konkrete Maßnahmen und Förderungen und keine derart all-
gemeinen Anträge, die viel Aufwand bedeuten.  
 
KTA Matthias Elberfeld führt aus, dass gendern von 80 % der Deutschen abgelehnt, 
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viel Geld kosten und im Gegenzug wenig ändern würde. 
 
KTA Hubert Pille hebt den enormen Verwaltungsaufwand hervor, der bei Anwen-
dung des Gender Budgetings entstehen würde. Er schlage ebenfalls vor, sich auf 
konkrete Maßnahmen gezielt zu konzentrieren. 
 
Die Gleichstellungsbeauftragte Astrid Brokamp führt aus, dass durch das Gender 
Budgeting eine größere Sensibilisierung für die Thematik erreicht werden sollte. In 
der Größenordnung sei der Antrag schwer umsetzbar, aber eine Umsetzung in ein-
zelnen Bereiche wäre aus ihrer Sicht ein erster Schritt. 
 
KTA Matthias Windhaus stimmt der Gleichstellungsbeauftragten Astrid Brokamp zu, 
dass es für einen Teilhaushalt ausprobiert werden und dann betrachtet werden kön-
ne, ob es sinnvoll sei.  
 
KTA Heinrich Luhr stimmt seiner Vorrednerin und seinem Vorredner zu, dass es für 
einen Teilhaushalt ausprobiert werden sollte. Als Beispiel führt er den Teilhaushalt 
40 - Bildung auf. Hieraus sollten keine wesentlichen Produkte gemacht werden. 
Durch die Auswahl dieses einzelnen Bereiches könne der Arbeitsaufwand und auch 
die konkreten Umsetzungen betrachtet werden. Er stellt daher den Antrag, ein Gen-
der Budgeting für den Teilhaushalt 40 einzuführen und im Herbst 2024 zu evaluie-
ren, wie damit umgegangen worden sei. 
 
Der Antrag wird bei 13 Ja-Stimmen und 28 Nein-Stimmen abgelehnt.  
 
Sodann lehnt der Kreistag mehrheitlich bei acht Ja-Stimmen, vier Enthaltungen und 
29 Nein-Stimmen: 
 

 „Der Antrag wird abgelehnt.“ 
 

  
 27. Beschluss zur Annahme von Spenden, Schenkungen und ähnlichen Zuwen-

dungen im Jahr 2022 (538/2023)  

  

 Kreistagsvorsitzender Walter Goda verweist auf die Beschlussvorlage. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Die in Anlage 2 dargestellten Spenden, Schenkungen und ähnlichen Zu-
wendungen vom 01.01.2022 bis zum 31.12.2022 werden angenommen.“ 
 

  
 28. Richtlinie zum Tag der Ehrenamtlichen des Landkreises Vechta (535/2023)  

  

 Kreistagsvorsitzender Walter Goda verweist auf die Beschlussvorlage und die vor-
herige Beratung im Kreisausschuss. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Die Neufassung der Richtlinie zum Tag der Ehrenamtlichen des Landkrei-
ses Vechta wird beschlossen.“ 
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 29. Antrag der Gruppe UWG/Linke gem. § 56 NKomVG; Nichterteilung Bodenab-
baugenehmigung zur Gewinnung von Torf in Campemoor (508/2023)  

  

 Kreistagsvorsitzender Walter Goda weist darauf hin, dass die TOPs 29 bis 39 ge-
meinsam beraten werden. 
 
KTA Heinrich Luhr betont die Wichtigkeit des Themas für die Gruppe UWG/Linke 
und dass darüber diskutiert werden müsse. Er fordere eine ganzheitliche Diskussi-
on, wo der Landkreis grundsätzlich bei dem Thema stehen würde.  
 
KTA Thomas Hoping schlägt vor, dass die Anträge der TOPs 29 bis 39 zur Bera-
tung in den Bau-, Struktur- und Umweltausschuss verwiesen werden sollen. Bei der 
Sitzung am 08.06.2023 solle dann ausschließlich das Thema Moor beraten werden. 
Sofern es notwendig sei, könne auch externer Sachverstand zur Sitzung eingeladen 
werden. 
 
KTA Heinrich Luhr ist mit diesem Vorschlag einverstanden und findet die Idee gut, 
Fachpersonen bei der Sitzung dabei zu haben, da dies ein komplexes Thema sei. 
 
KTA Anne-Kathrin Lange erläutert, dass die Fraktion Grüne die Anträge und das 
vorgeschlagene Vorgehen begrüße. Expertinnen und Experten bei der Sitzung da-
bei zu haben, sehe sie als gute Idee. Sie schlägt vor, ein diverseres Team von Ex-
pertinnen und Experten einzuladen, damit verschiedene Blickwinkel betrachtet wer-
den können. 
 
KTA Matthias Windhaus regt an, die Sitzung vor Ort im Campemoor stattfinden zu 
lassen. 
 
Landrat Tobias Gerdesmeyer erläutert, dass in der letzten Sitzung des Bau-, Struk-
tur- und Umweltausschusses am 16.03.2023 angeregt worden sei, eine Sondersit-
zung zum Thema Moor zu veranstalten. Diese werde dann am regulären Termin am 
08.06.2023 stattfinden. Für die weiteren Themen des Bau-, Struktur- und Umwelt-
ausschusses solle eine weitere Sitzung am 20.06.2023 stattfinden. Es habe bereits 
Gespräche mit der Firma Gramaflor gegeben und es werde von Seiten der Verwal-
tung versucht, Expertinnen und Experten zur Sitzung einzuladen. Eine räumliche 
Verlagerung der Sitzung sehe er auch aufgrund der Präsentationen etc. schwierig. 
 
KTA Dr. Lutz Neubauer merkt an, dass er eine Sitzung vor Ort nicht sinnvoll finde, 
da es eine fachliche Auseinandersetzung sei. 
 
KTA Heinrich Luhr fragt an, ob die Sitzung aufgrund der Komplexität des Themas 
bereits um 16 Uhr beginnen könne. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Der Antrag wird in den Bau-, Struktur- und Umweltausschuss verwiesen.“ 
 

  
 30. Antrag der Gruppe UWG/Linke gem. § 56 NKomVG; keine neuen Torfabbau-

genehmigungen im Landkreis Vechta (512/2023)  

  

 Aussprache s. TOP 29  
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
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 „Der Antrag wird in den Bau-, Struktur- und Umweltausschuss verwiesen.“ 

 
  
 31. Antrag der Gruppe UWG/Linke gem. § 56 NKomVG; Prüfung Rücknahme ge-

nehmigter Torfabbauten (515/2023)  

  

 Aussprache s. TOP 29  
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Der Antrag wird in den Bau-, Struktur- und Umweltausschuss verwiesen.“ 
 

  
 32. Antrag der Gruppe UWG/Linke gem. § 56 NKomVG; kurzfristige Rücknahme 

aller bestehenden Torfabbaugenehmigungen (517/2023)  

  

 Aussprache s. TOP 29  
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Der Antrag wird in den Bau-, Struktur- und Umweltausschuss verwiesen.“ 
 

  
 33. Antrag der Gruppe UWG/Linke gem. § 56 NKomVG; Konzept zur klima- und 

naturschutzgerechten Vernässung von Moorflächen (518/2023)  

  

 Aussprache s. TOP 29  
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Der Antrag wird in den Bau-, Struktur- und Umweltausschuss verwiesen.“ 
 

  
 34. Antrag der Gruppe UWG/Linke gem. § 56 NKomVG; Mittelbeantragung für den 

Moorschutz (522/2023)  

  

 Aussprache s. TOP 29  
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Der Antrag wird in den Bau-, Struktur- und Umweltausschuss verwiesen.“ 
 

  
 35. Antrag der Gruppe UWG/Linke gem. § 56 NKomVG; Änderung  RROP bezüg-

lich der Flächen für die Abtorfung (533/2023)  

  

 Aussprache s. TOP 29  
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Der Antrag wird in den Bau-, Struktur- und Umweltausschuss verwiesen.“ 
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 36. Antrag der Gruppe UWG/Linke gem. § 56 NKomVG; Klimaschutzfonds 

(534/2023)  

  

 Aussprache s. TOP 29  
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Der Antrag wird in den Bau-, Struktur- und Umweltausschuss verwiesen.“ 
 

  
 37. Antrag der Gruppe UWG/Linke gem. § 56 NKomVG; Kooperation mit dem 

Landkreis Osnabrück zum Moorbodenschutz (536/2023)  

  

 Aussprache s. TOP 29  
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Der Antrag wird in den Bau-, Struktur- und Umweltausschuss verwiesen.“ 
 

  
 38. Antrag der Gruppe UWG/Linke gem. § 56 NKomVG; Gesprächsrunde der 

Landkreise zum Torfabbau und der Wiedervernässung (541/2023)  

  

 Aussprache s. TOP 29  
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Der Antrag wird in den Bau-, Struktur- und Umweltausschuss verwiesen.“ 
 

  
 39. Antrag der Gruppe UWG/Linke gem. § 56 NKomVG; Rücknahme des Antrages 

auf Bodenabbaugenehmigung durch die Firma Gramaflor (557/2023)  

  

 Aussprache s. TOP 29  
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Der Antrag wird in den Bau-, Struktur- und Umweltausschuss verwiesen.“ 
 

  
 40. Einwohnerfragestunde  

  

 ./. 
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Ende der Sitzung: 20:25 Uhr 
 
 
Vechta, 24.04.2023 
 
 
 
 
   
Gerdesmeyer 
Landrat 

Goda 
Kreistagsvorsitzender 

Müller 
Protokollführerin 
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